

Ursula Plassnik: Liens étroits et nombreux entre l'Europe et Israël

La ministre des Affaires étrangères a présidé le conseil d'association entre l'UE et Israël

« Le sixième conseil d'association UE-Israël, qui s'est tenu ce mardi, a de nouveau montré à quel point les liens entre l'Europe et Israël sont étroits et nombreux », a déclaré la ministre des Affaires étrangères et présidente du Conseil Ursula Plassnik à l'issue de la réunion avec son homologue israélienne Tzipi Livni.

« Nos relations sont empreintes de solidarité et marquées par la disposition de notre partenaire dans la région à recourir à nos services, telles les missions de l'UE de réforme des forces de sécurité palestiniennes ou de surveillance du poste-frontière de Rafah. Pour nous, le Proche Orient est un voisin immédiat dont la sécurité et la stabilité ont un impact direct sur l'Europe », a ajouté la ministre des Affaires étrangères.

Mme Plassnik a rappelé que les relations avec le Proche Orient ont connu une phase intensive sous la Présidence autrichienne du Conseil de l'UE suite à la victoire du Hamas dans les territoires palestiniens et aux élections à la Knesset en Israël. L'objectif clair d'une solution négociée sur la base du principe de deux États constitue le point de départ du rôle actif joué par l'UE dans la région. L'UE n'a de cesse de ramener les partenaires autour de la table des négociations.

« Notre point commun réside dans notre intérêt mutuel à trouver une solution pacifique et stable sur la base du principe de deux États. La recrudescence de la violence dans la région témoigne de l'augmentation de la pression interne due au manque de perspective de résolution pacifique du conflit. Cependant, la violence ne mène nulle part et n'est jamais une solution », a affirmé Mme Plassnik. Dans cette optique, la ministre a également évoqué l'incident choquant survenu dans la Bande de Gaza qui a coûté la vie à de nombreux Palestiniens, dont des femmes et des enfants, et a amené les deux parties à davantage de retenue.

La ministre des Affaires étrangères a souligné les efforts accomplis par l'UE dans le développement d'un mécanisme international d'aide financière afin de soutenir le peuple palestinien. Cette assistance apportée dans le cadre d'une situation humanitaire difficile est couplée à un message clair adressé au Hamas : cesser la violence, reconnaître le droit d'existence d'Israël et respecter les accords passés. « Nous ne voulons pas sanctionner les Palestiniens pour leur vote mais pousser le Hamas à changer de position », a conclu Mme Plassnik.